

La agricultura en Bolivia será potencializada

“Proponemos potenciar la agricultura en Bolivia de forma gratuita mediante la creación de la Universidad de Sargentos (Unisar), especializando a sargentos y suboficiales de las Fuerzas Armadas en las carreras de agronomía e ingeniería industrial, sostuvo el suboficial jubilado del Ejército Celso Flores.

La sede de esta universidad se encontraría en la ciudad de Cochabamba. De acuerdo con estas carreras, dijo Flores, uno de los primeros beneficios sería el potenciamiento de la agricultura en el país, puesto que los suboficiales y sargentos especializados en estas ramas podrían aplicar sus conocimientos a lo largo de su carrera militar. Argumentó que “incluso una vez jubilados, los militares podrían tener una carrera optativa para seguir trabajando en bien de la sociedad y la institución”.

En el afán de profesionalizarse, mencionó Flores, “todos los suboficiales y sargentos debemos de ayudar a nuestros hermanos campesinos que requieren ayuda en la agricultura”. Destacó que el personal de tropa de las Fuerzas Armadas también se beneficiará con los conocimientos que los suboficiales y sargentos puedan adquirir en Unisar.

Flores especificó que está a la espera de que este proyecto pueda obtener mayor respaldo por parte del Gobierno y de la Asamblea Legislativa, puesto que a la fecha, uno de los principales problemas por los que se atraviesa para hacer posible el proyecto son los recursos económicos.

La Razón / La Paz

600 tractores serán dados a crédito para el agro

Así lo anunció el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, a tiempo de explicar que el Programa de Mecanización es parte de la estrategia para alcanzar la seguridad y soberanía alimentaria del país. La estrategia, dijo, incluye también el trabajo en materia de financiamiento, agua, tierra y semillas.

“Estamos dando un nuevo impulso a la mecanización del agro con 600 tractores que serán entregados a crédito —10 años plazo, interés anual del 6% y la cuota inicial del 10%— a pequeños y medianos productores, emprendimientos unipersonales o municipios”, informó Vásquez en contacto telefónico con La Razón.

La procedencia de los tractores es brasileña y el precio estará entre el 15 y el 25% por debajo del mercado. El tractor de 90 hp (caballos de fuerza) costará aproximadamente \$us 30.000, el de 105 hp \$us 44.000 y el de 116 hp \$us 49.500, “siendo que su precio está por encima de los \$us 55.000”, indicó.

Además, agregó, el programa adquirió otro tipo de maquinarias como arados, sembradoras, cosechadoras, fumigadoras y otros equipos que en total suman 1.000 para la agricultura.

“Casi el 90% (de los tractores) está en Bolivia, el resto llegará en los próximos días. Las solicitudes se recibirán en cada sucursal de departamento que también brindará asesoramiento para los productores”, sostuvo.

Las solicitudes para la compra de la maquinaria deben incluir un título de propiedad otorgado por el Instituto Nacional de

Reforma Agraria (INRA), mismo que puede estar en trámite, y una autorización para que el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras pueda consultar a la central de riesgos sobre posibles deudas de los solicitantes.

Vásquez expresó su confianza en que la “reconocida” calidad de la maquinaria en los sectores productivos hará que la entrega de los tractores sea inmediata. “Aunque no se comenzó oficialmente con el programa, en menos de un mes ya tenemos 200 solicitudes de compra”, destacó.

Consultado respecto a si esta maquinaria tendría algún tipo de subvención por parte del Gobierno, el viceministro aseguró que “ninguna”.

“La compra en cantidades superiores a 100 de estos equipos ha hecho que los costos sean baratos. No hay ninguna subvención, el costo es real, el precio sólo contempla el costo del tractor, el traslado y el tema impositivo, no tienen ganancia”, manifestó.

Asimismo, Vásquez no descartó que el Banco de Desarrollo Productivo (BDP) pueda generar otros mecanismos de financiamiento para la adquisición de ésta y otras maquinarias.

“Mañana (por hoy) se harán conocer más detalles y condiciones del crédito para el sector micro y mediano productor”, manifestó Vásquez.

Crédito el 2011 será de Bs 1.000 MM

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Vásquez, informó que este año el Gobierno otorgará al sector productivo créditos por un valor aproximado de Bs 1.000 millones para incrementar la producción de alimentos y garantizar el normal abastecimiento de estos productos en el país.

Vásquez anuncia superávit de maíz

En toda la gestión se cosecharán aproximadamente 704.000 toneladas de maíz, siendo que el consumo interno es de 746.000, dijo. “Faltan 26.000 toneladas, pero esta gestión (este año) hemos importado 37.500, es decir, tendríamos un superávit de 11.500 toneladas en Bolivia”.

Sin embargo, el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, advirtió el 25 de febrero que este año se producirán sólo 360.000 t de maíz y que la demanda nacional supera las 770.000 t.

Posteriormente, el 2 de marzo del 2011, el Gobierno promulgó el Decreto 0810 que asigna Bs 212,18 millones adicionales a los ya anteriormente establecidos Bs 112,8 millones para la compra de maíz duro amarillo y de sorgo en grano.

Al respecto, Vásquez señaló que la medida “es de carácter preventivo” y para no tener problemas logísticos “de última hora”.

La estatal Insumos Bolivia garantizó a su vez el abastecimiento del producto para los productores de leche y los avicultores.

Grannacional tiene un año para mostrar resultados

Para evitar el incumplimiento de acuerdos en materia de cooperación agropecuaria, la recientemente confirmada empresa boliviano-venezolana Grannacional de Producción de Alimentos tendrá un plazo de 12 meses para implementar proyectos concretos que beneficien a ambos países.

Según la autoridad, la decisión se tomó ante la experiencia que dejó la fallida creación de la Empresa Grannacional de Alimentos entre Bolivia, Cuba, Honduras, Nicaragua y Venezuela (febrero del 2009), en el marco de los convenios Petrocaribe y la Alianza para los Pueblos de Nuestra América.

“Estos importantes acuerdos no llegan a implementarse, posiblemente por la inoperancia de los técnicos (...), pero también aprendemos de esas experiencias”; es por ello que “en los próximos 12 meses la Grannacional tiene que tener un plan de siembra” y realizar otras “importantes” acciones, sostuvo Choquehuanca en declaraciones a medios estatales.

Además, dijo, la empresa binacional tendrá que identificar posibles áreas de inversión para la industrialización de productos alimenticios y elaborar programas de investigación, producción y comercialización entre ambos países.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe